

Certificat de spécialisation Global Health

Être prêt à intervenir et à gérer des projets de santé publique au niveau international

Depuis 2014, [le Certificat de spécialisation CS04 Global Health](#) proposé par l'École Pasteur-Cnam de santé publique, vise à donner une vue d'ensemble des problématiques, des pratiques et des acteurs en santé globale à celles et ceux voulant se former aux métiers de la santé publique et du développement. D'une durée de 2 semaines, les cours sont dispensés en anglais et français et s'articulent autour de nombreuses et riches interventions de professeurs, experts et professionnels de la santé publique et mondiale.

Objectifs du Certificat de spécialisation CS04 Global Health:

Prendre la mesure des principales problématiques en santé globale et des approches actuelles pour les aborder
Développer la capacité des auditeurs à analyser des situations et des problématiques de santé globale, et à concevoir et mettre en place des stratégies pour y répondre
Favoriser/faciliter l'insertion professionnelle des participants dans le champ de la santé globale grâce aux rencontres avec des acteurs évoluant dans ce milieu.

Pour en savoir plus sur le programme, les compétences visées et les débouchés professionnels de cette formation, consultez [la page du Certificat de spécialisation CS04 Global Health du Cnam.](#)



Découvrez le portrait de Marina, auditrice 2015-2016 du Certificat de spécialisation CS04 Global Health

Marina est coordinatrice à l'AP-HP et présidente fondatrice de Meliponi, une association de promotion de l'éducation, de la santé et du développement communautaire par les arts visuels. Après avoir obtenu le [Certificat de spécialisation CS04 Global Health](#), Marina s'est rendue au Cambodge avec son association afin de réaliser un projet de vidéos participatives sur les thématiques de la santé et du changement climatique. Découvrez son parcours, ses réalisations et ses futurs projets.

« Je suis pharmacien, praticien hospitalier, d'origine cambodgienne. Après un internat spécialisé en santé publique et sécurité sanitaire, j'exerce depuis 4 ans en tant que coordonnatrice de la vigilance des essais cliniques à l'AP-HP. Passionnée par le montage, je suis depuis 2 ans des cours de création/réalisation filmique à Paris. En 2015, je suis partie en mission humanitaire en tant que pharmacien auprès de minorités ethniques dans le Nord Est du Cambodge avec l'Association des Médecins Cambodgiens. Cette expérience m'a fait prendre conscience de la nécessité de mettre en place des actions d'éducation à la santé auprès des populations qui n'ont pas l'habitude d'aller voir le médecin pour se faire soigner. J'ai réalisé alors un premier documentaire de 20 minutes sous la forme d'un carnet de voyage relatant cette mission (pour voir la vidéo: [Sok Sabay te?](#)). J'ai choisi de suivre les [cours du Certificat spécialisé CS04 Global Health](#) afin de mieux comprendre les problématiques de santé globale et avoir tous les outils nécessaires pour repartir en mission l'année suivante. La durée de formation de 2 semaines me permettait de pouvoir continuer mon activité professionnelle en parallèle.

Dans la formation du Certificat, nous avons eu la présentation d'un réalisateur qui travaillait pour une ONG en Afrique sur une série télévisée tournée à l'hôpital. J'ai trouvé l'idée géniale de se servir de la vidéo comme média pour faire passer des messages de santé! Avant de partir en mission en mars 2016, j'ai créé une association « [Meliponi](#) » dont je suis la présidente. Le but est de promouvoir l'éducation, la santé et le développement communautaire par les arts visuels, en ciblant notamment les objectifs du millénaire du développement. Nous avons proposé de monter un projet de vidéo participative à une ONG cambodgienne (Bandos Komar), qui a tout de suite été intéressée. Grâce à ce partenariat, nous avons pu réaliser deux vidéos participatives sur les thématiques du [changement climatique](#) et la [prévention de la santé \(règles d'hygiène\)](#) liées à l'eau au Cambodge. Le principe de la vidéo participative est qu'un groupe de personnes, une communauté, s'investissent pour réaliser leur propre film (de l'écriture du scénario au montage, en passant par le tournage) sur des problématiques locales qui les concernent. Cette méthode est très intéressante car au-delà de l'implication des personnes dans la réalisation de leur film, la vidéo produite peut avoir un large impact auprès des personnes auxquelles elle est diffusée (communauté, autorités locales, bailleurs de fonds, ONG). Nous sommes partis à 3 sur ce projet (avec un graphiste-peintre et un médecin) où nous sommes intervenus dans l'initiation à l'utilisation d'une caméra et à la prise de son ; en soutien dans la conception du scénario et dans le montage.



D'autre part, le projet s'est enrichi grâce à un partenariat avec une école primaire à Paris, ce qui a permis de partager les visions des enfants entre les deux pays. Sur un des projets (Obaktra), nous avons pu mener également une activité artistique avec un groupe d'enfants qui ont peint leur village idéale sur la façade d'une école. La principale satisfaction est de voir les enfants gagner confiance en eux au fur-et-à mesure de la mission, et surtout de voir leur fierté lors de la projection. Nous avons découvert beaucoup de talents ! Le bilan est très positif. J'aime beaucoup l'idée que de manière ludique, même avec peu de moyens et de la volonté, nous parvenons à fédérer tout un village autour d'une problématique locale.
»

Marina et son association continuent de travailler sur de nouveaux projets vidéos, le prochain dès la fin 2016 en Bolivie. Marina travaille actuellement à

l'AP-HP et prendra ses nouvelles fonctions en tant que responsable de la vigilance des essais cliniques aux Hospices Civils de Lyon en janvier 2017. Elle espère pouvoir continuer à s'investir et développer l'association Meliponi sur de nouveaux projets. Nous lui souhaitons une excellente continuation !

Plus d'informations sur Meliponi



Page de l'Association Meliponi

Voir la vidéo participative de Meliponi "Changement climatique" sur [Vimeo](#)

Voir la vidéo participative de Meliponi "Hygiène et la santé" sur [Vimeo](#)

Contact : meliponi.association@gmail.com
; marina.nguon@yahoo.fr

<https://ecole-pasteur.cnam.fr/certificat-de-specialisation-global-health-853123.kjsp?RH=pasteurforcourtes>